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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DA
COPPE/UFRJ REALIZADA EM 12 DE FEVEREIRO DE 2024.

 
 
Presentes:
Diretores:
Francisco Thiago Sacramento Aragão, Amanda Fernandes Xavier Pedrosa, Vanda Borges de Souza, Jean
David Job Emmanuel Marie Caprace, Thiago Ritto.
Coordenadores:
Diogo Antonio Tschoeke, Mauricio Ehrlich, Antonio Carlos Siqueira de Lima, Célio Albano da Costa Neto,
Gustavo Cesar Rachid Bodstein, Tiago Albertini Balbino, Luciana Spinelli Ferreira, Inaya Correa Barbosa
Lima, Marcos Gallo, Marco Aurélio Santos, Francisco José de Moura Duarte, Priamo Albuquerque Melo
Júnior, Laura Silva Bahiense da Silva Leite, Andrea Souza Santos.
Representantes Técnico-Administrativo:
Representante Discente:
Convidado Diretoria: Glaydston Ribeiro
Ausências justificadas:
Suzana Kahn Ribeiro, Marcello Luiz Rodrigues de Campos, Marysilvia Ferreira da Costa, Tharcicio Cotta
Fontainha, Cleide de Morais Lima, Floriano S. Dutra Neto.
 
PAUTA
DIRETORIA
Ø Aprovação da Ata da reunião ordinária de 20 de fevereiro de 2024.
Ø Homologação dos afastamentos aprovados “ad-referendum”.
Ø Informes.
Profa. Andrea: informou que foi procurada pela coordenadora do processo que iria relatar, onde a mesma lhe
forneceu informações que não estavam dentro do processo, para assim facilitar o seu relato, por não se tratar
do rito normal, geralmente quando o relator tem alguma dúvida sobre o processo encaminha a secretária do
CC que passa para o coordenador para que sejam feitas as modificações ou esclarecimentos. Não se sentiu
confortável ao ser procurada diretamente pela coordenadora do projeto e pensou em devolve-lo para que
fosse enviado a outro relator, porém trata-se de um processo muito importante e o seu parecer foi favorável.
Prof. Marcos Gallo: Informou que se trata de um projeto do PENO que estava atrasado há dois meses, por
esse motivo a urgência no andamento, sendo assim, a coordenadora perguntou se poderia informar quem
seria o relator do processo pois caso houvesse alguma questão que tentasse solucionar antes da reunião do
CC, então o prof. Marcos Gallo perguntou quem seria o relator do processo.
Prof. Thiago Ritto: recomendou que não forneça informação do relator ao coordenador do projeto.
Diretoria Acadêmica:
Ø Indicação de representes CAs CNPQ;
Prof. Thiago Ritto: Reforçou a importância de os programas fazerem indicações para representantes dos
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membros dos comitês de Assessoramento (CAs) CNPQ.
Ø Overleaf;
Prof. Thiago Ritto: Informou que entrou em contato com a empresa da Overleaf (LaTex) sobre interesse de
licença institucional. A Coppe e Escola Politécnica ao todo têm uma média de 350 professores, será preciso
saber quantos professores por programa estariam interessados na licença. A utilização do Overleaf tem
inúmeros benefícios.
Ø Novo sistema da CAD;
Prof. Thiago Ritto: informou que durante a utilização do sistema atual da CAD foram observadas algumas
dificuldades por esse motivo, foram feitas mudanças no sistema que passou a ser chamado de CAD 2.0 que
migrará informações do Átrio do Programa. O prazo para preenchimento do Átrio é até o dia 25/03.
Profa. Inaya: informou que alguns professores do PEN reclamaram que não conseguiram entrar no Átrio,
com isso ela gostaria de verificar a possibilidade de dilatação do prazo de 25/03, tendo em vista que a
secretaria está bastante ocupada com o preenchimento do Sucupira.
Ø Recepção e aula aberta 2024
Prof. Thiago Ritto: Disse que não imaginava que a recepção aos novos alunos ficaria tão cheia e mobilizaria
tantas pessoas a participarem, teve a participação de mais de 200 alunos, a recepção foi um sucesso. A
novidade desse ano foi ter separado a recepção da aula inaugural aberta, teve também um QR CODE para
recebimento das perguntas o que foi muito interessante. A aula inaugural aberta já está sendo divulgada e
acontecerá no dia 19/03 às 10h no auditório do CT2.
Prof. Marco Aurélio: Sobre a extensão da recepção à tarde, acabou criando um problema pois os alunos
faziam as atividades com a Diretoria de manhã e à tarde eles eram recepcionados pelo Programa que
passava uma série de informações e discussões muito importantes para que pudessem se adaptar as regras,
devido a visita ao Parque Tecnológico a tarde essa recepção do Programa acabou não acontecendo.
Prof. Thiago Ritto: Informou que a recepção seria somente na parte da manhã, porém os alunos sugeriram
fazer a visita ao Parque Tecnológico. Vai repensar para que no próximo ano seja uma semana de integração
e divulgar com vasta antecedência.
Prof. Priamo: Informou que conforme já havia reportado ao prof. Jean David houve um equívoco na
apresentação onde o conceito do PEQ aparece com nota 6 e na verdade é 7.
Prof. Thiago Ritto: pediu desculpas e disse que tal equívoco ocorreu com outros programas também.
Profa. Inaya: Pede que caso a apresentação seja disponibilizada que esteja com os dados corretos.
Prof. Célio Albano: Informa que a recepção aos novos alunos teve muitos elogios, o interessante para os
Programas seria saber com antecedência para se organizarem internamente. De forma geral foi ótimo.
Profa. Andrea: Acha que a recepção aos novos alunos deve ser informada com certa antecedência, e
considera que foi um sucesso e tem potencial para fazer ainda melhor.
Ø Alteração de Membro da CAD.
Prof. Thiago Ritto: notificou a saída do prof. Sérgio Camargo que fazia parte da comissão da CAD,
brevemente terá o nome do novo integrante para informar ao Conselho de Coordenação.
 
Programa de Engenharia Metalúrgica e de Materiais (Extra pauta):
Ø APIs do ÁTRIO:
Prof. Célio Albano: sobre a questão das APIs do ÁTRIO, encaminhou as suas demandas, mas não sabe se
são demandas contratadas.
Prof. Jean David: Vai verificar no contrato, pergunta se outros programas também têm demandas nesse
sentido e caso não tenham poderá contratar.
 
Programa de Engenharia Nuclear:
Ø Resolução CPGP/COPPE n°01, de 24 de fevereiro de 2015;
Profa. Inaya Correa: Sobre a diretriz da resolução de 24 de fevereiro que tem a ver com os periódicos, ainda
está no A1, A2 e B1 e isso tem ocasionado alguns conflitos. Pergunta se há possibilidade de atualizar os
periódicos pois seria algo bastante esclarecedor para a Coordenação e até mesmo para os professores.
Ø Diretriz 01/2010 da CPGP/COPPE.
Profa. Inaya: Informa que o PEN em específico quando convida um membro para a banca, existe uma diretriz
interna, a exemplo tem muitas atividades com o presidente da INB e Eletrobrás e que fazem parte de projetos
de pesquisa, principalmente da área de reatores, quando os chamam para qualificação tudo bem pois está
dentro das regras internas do Programa, porém, quando são chamados para fazerem parte da banca não
podem porque não cumprem os critérios da CPGP. O Pleito da profa. Inaya é no sentido de tentar uma

Folha de Informação Ata CC 12/03/2024 (4106250)         SEI 23079.213782/2024-12 / pg. 2



flexibilização para o Notório Saber, se a CPGP pode discutir algo nesse sentido, pede que a Diretoria
Acadêmica pense nessa possibilidade.
Prof. Thiago Ritto: informa que recebe as justificativas na CPGP e avalia cada caso para decidir e está
reavaliando e fazendo diversas modificações.
 
Programa Engenharia de Sistemas de Computação:
Ø Prazos Sucupira, Átrio e CAD 2.0.
Profa. Laura Bahiense: Disse que uma mudança de sistema não deve ser feita de maneira repentina já com
prazo estipulado e que está bem crítico, tendo em vista que, o Programa está ocupado com o Preenchimento
do Sucupira até o dia 12 de abril, pede para verificar a possibilidade do adiamento do prazo final do
preenchimento do Átrio e informa também que têm inúmeros problemas no preenchimento, existem áreas de
concentração no PESC que já não existem a mais de 15 anos que ainda aparecem no Átrio.
Prof. Marco Aurélio: Disse que a forma como foi colocado ocasionou em um problema, pois os Programas
estão preocupados com a avaliação da CAPES e encontrado muita dificuldade no Sistema Átrio.
Profa. Inaya: Disse que a data final para preenchimento do Átrio vem sendo bastante criticado pois foi algo
mandatório que não foi discutido no Conselho de Coordenação e nem nos colegiados dos Programas.
Profa. Laura Bahiense: Pede além do adiamento do prazo final de preenchimento do ATRIO que a Diretoria
Acadêmica vá aos Programas.
Prof. Jean David: Diz que o preenchimento do Átrio tem duas fases, a primeira é somente os professores se
conectarem no sistema e importar o Currículo Lattes, não precisa cadastrar disciplinas pois essa parte ficará
para a segunda fase, entende que as secretárias acadêmicas estão com muito trabalho no momento. Prefere
manter a data final para o dia 25/03 e passada essa data poderá adiar.
Prof. Francisco Duarte: Diz que a questão central no momento é do preenchimento do Sucupira, passado
esse prazo não terá problemas em preencher o Átrio.
Prof. Jean David: Diz que a grande vantagem é que a avaliação será quase automática, a base de dados
será importada anualmente e conseguiu pela primeira vez importar o Jserver também e quando pesquisar um
artigo já terá uma base de dados do JCL.
Prof. Célio Albano: Acha a base de dados do Átrio fantástica e seu pleito é para que ele tenha uma interface
mais amigável.
 
DIRETORIA DE TECNOLOGIA E INOVAÇÃO
PROCESSOS PARA APROVAÇÃO
 
Contratos de Prestação de Serviços
Relator: Tiago Balbino
Processo: 23079.207408/2024-88
Empresa: Fundação Norte Riograndense de Pesquisa e Cultura – FUNPEC
Título: Ataque ácido (CO2/H2S) em alta pressão em amostras de cimento/revestimento de
poços
Petrolíferos.
Valor: R$ 316.772,44
Prazo: 18 meses
Coordenador(a): Oscar Rosa Mattos
Programa: PEMM
Aprovado por unanimidade
 
Relator: Célio Albano
Processo: 23079.203027/2024-20
Empresa: IQS Engenharia Ltda
Título: Consultoria geotécnica para aterros sobre solos moles do aeroporto de Navegantes – SC
Valor: R$90.000,00
Prazo: 150 dias
Coordenador(a): Márcio de Souza Soares de Almeida
Programa: PEC
Aprovado por unanimidade
 

Folha de Informação Ata CC 12/03/2024 (4106250)         SEI 23079.213782/2024-12 / pg. 3



Relator: Francisco Duarte
Processo: 23079.206414/2023-37
Empresa: Departamento de Controle do Espaço Aéreo – DECEA
Título: SIGA 2.0
Valor: R$4.161.359,61
Prazo: 36 meses
Coordenador(a): JANO MOREIRA DE SOUZA
Programa: PESC
Aprovado por unanimidade
 
Relator: Maurício Ehrlich
Processo: 23079.208271/2024-89
Empresa: Techne-Gesel Projetos e Análises Ltda.
Título: Simulação de sistemas de bateria aplicadas na transmissão de sistemas de energia
elétrica em simulador especializado.
Valor: R$ 481.991,00
Prazo: 12 meses
Coordenador(a): Glauco Nery Taranto
Programa: PEE
Aprovado por unanimidade
 
Relator: Inaya Correa
Processo: 23079.206784/2024-55
Empresa: PETREC - PETRÓLEO, TECNOLOGIA E PESQUISA LTDA
Título: Serviços de aquisição, reconstrução e análise de imagens por micro tomografia de raios
X.
Valor: R$ 300.000,00
Prazo: 05 anos
Coordenador(a): ALEXANDRE G. EVSUKOFF
Programa: PEC
Aprovado por unanimidade
 
Relator: Célio Albano
Processo: 23079.206784/2024-55 “Ad-referendum”
Empresa: Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) - Sociedade Alemã
para Cooperação
Internacional
Título: Diálogos Multiagentes e Multissetoriais sobre Trajetórias de Descarbonização: Abrindo
Caminho para a
Estratégia de Longo Prazo do Brasil.
Valor: R$ 712.247,61
Prazo: 07 meses
Coordenador(a): Prof. Roberto Schaeffer
Programa: PPE
Aprovado por unanimidade
- Verificar o contrato pois o mesmo tem diversas marcações em amarelo.
 

 
 
Termo de Cooperação, Acordo de Parceria, etc.
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Relator: David Branco
ACORDO DE PARCERIA
Processo: 23079. 206150/2024-01 “Ad-referendum”
Empresa: Centrais Elétricas de Sergipe S.A e ENEVA S.A
Título: Sistemas para monitoração e ensaios das fundações de turbinas em condições análogas
às
de operação: entrando na era digital.
Valor: R$ 15.961.157,06
Prazo: 40 meses
Coordenador(a): Fernando Artur Brasil Danziger
Programa: PEC
Aprovado por unanimidade
 
Relator: Andrea Santos
TERMO DE COOPERAÇÃO
Processo 23079.206400/2024-02
Empresa: PETROBRAS S/A
Título: Orla Sem Lixo Transforma.
Valor: R$ 4.995.200,27
Prazo: 48 meses
Coordenador(a): Susana Beatriz Vinzon
Programa: PENO
Aprovado por unanimidade

 

I. Homologações dos afastamentos aprovados “Ad-referendum”.

Processo: 23079.207393/2024-58
Interessado: Roberto Schaeffer
Instituição: ARPEL
Natureza: conferência anual
Período: 06/04 a 10/04/2024
Local: Cartagena/Colômbia
 
Processo: 23079.208417/2024-96
Interessado: Alfredo Renault
Instituição: IGEF
Natureza: Participação em fórum internacional
Período: 03/04 a 05/04/2024
Local: Assunção/Paraguai
 
Processo: 23079.208822/2024-12
Interessado: Francisco Thiago Sacramento Aragão
Instituição: SILA
Natureza: Congresso
Período: 20/04 a 27/04/2024
Local: Granada/Espanha
 
Processo: 23079.208761/2024-85
Interessado: Fernando Alves Rochinha
Instituição: Queen Mary University of London
Natureza: Visita técnica
Período: 15/03 a 25/03/2024
Local: Londres/ Inglaterra
 
Processo: 23079.208907/2024-92
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Interessado: Marysilvia Ferreira da Costa
Instituição: Repsol
Natureza: Reunião Visita técnica
Período: 17/03 a 19/03/2024
Local: Madrid/ Espanha
 
Processo: 23079.209648/2024-17
Interessado: Edmundo Albuquerque de Souza e Silva
Instituição: University of Massachussets
Natureza: Workshop
Período: 03/04 a 12/04/2024
Local: AMHERST/EUA
 
Processo: 23079.209653/2024-20
Interessado: Rosa Maria Meri Leão
Instituição: University of Massachussets
Natureza: Workshop
Período: 03/04 a
12/04/2024
Local: AMHERST/EUA
 
Nada mais havendo a tratar, o Diretor Adjunto Acadêmico, Prof. Thiago Ritto, deu por encerrada a reunião.
Prof. Thiago Ritto – Diretor Adjunto Acadêmico - COPPE/UFRJ
Liliane Patrício - Secretária do Conselho de Coordenação da COPPE/UFRJ
Início: 9h00 - Término: 10h40.

 

Rio de Janeiro, 27 de março de 2024.

 

Documento assinado eletronicamente por Marcello Luiz Rodrigues de Campos , Vice-Diretor(a), em
27/03/2024, às 16:22, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://sei.ufrj.br/autentica, informando o
código verificador 4106250 e o código CRC 7D215C8F.

Referência: Processo nº 23079.213782/2024-12 SEI nº 4106250

Av. Pedro Calmon, 550 - Prédio da Reitoria  - Bairro Cidade Universitária

Rio de Janeiro - RJ - CEP 21941-901 - Telefone:  - http://www.ufrj.br
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